


E 1 Certamen de Teatro Aficionado de la Comunidad de Madrid
vuelve a darse su cita final en Getaf e. Tras un largo proceso de 
selección, entre septiembre y octubre, de los 27 grupos de distintas 
localidades de la región que se han presentado a esta IV edición, entre 
el 20 y el 29 de noviembre tendremos la oportunidad de ver en el 
Centro Municipal de Cultura la actuación de los 9 finalistas, entre los 
que el jurado decidirá, el día 4 de diciembre, cuáles son los mejores 
grupos madrileños de teatro aficionado. 
Por la trayectoria de algunos grupos, ya con muchos años de tablas y 
andaduras por los más diversos escenarios, casi cabría poner en duda 
el calificativo de aficionado. Sin menospreciar a nadie hay que 
reconocer que actores como los que integran La Farándula, de Madrid, 
Taormina, de Getafe o Cronopios, también de Madrid poseen una 
capacidad, una experiencia que muchos grupos profesionales no 
tienen. Bastantes de los grupos que vienen a esta final repiten, como 
podrán apreciar los aficionados que hayan seguido las anteriores 
ediciones del Certamen, con lo que será posible apreciar la evolución 
que hayan seguido en los últimos tiempos. 

E 1 calendario y las
obras que 
representarán son las 
siguientes: 

• 20 noviembre:
11Taedra»
(Boadilla del Monte).
Interpretan «Esto es
Teatro», recorrido por
diversas formas
teatrales, desde el
entremés del siglo
XVII hasta hoy.

• 21 noviembre:
«Rompecabezas»
(Alcobendas ).
Interpretan «María, la
mosca», de Miguel
Sierra.

• 22 noviembre:
«Cronopios»
(Madrid).
Interpretan «El
Escorial», de Michel
Ghelderode.

• 24 noviembre:
«Taller 7»
(Madrid).
Interpretan «La
lección», de Eugenio
Ionesco.

• 25 noviembre:
«Lo invisible»
(Madrid).
Interpretan «Lo
invisible», de José
Martínez Ruiz
«Azorín».

• 26 noviembre:
«Taormina»
(Getafe).
Interpretan «P.D.: Tu
gato ha muerto», de
James Kirkwood.

• 27 noviembre:
«La Farándula»
(Madrid).
Interpretan «La
muerte de un
viajante», de Arthur
Miller.

• 28 noviembre:
«El Taller»
(V aldemoro ).
Interpretan «Viva la
Pepa», de Juan
Antonio Castro.

• 29 noviembre:
«Gabarra»
(Móstoles ).

Interpretan- «Cosas de
papá y mamá», de
Alfonso Paso.
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GET bi.FE no comparte necc,anamcntc el cri
terio de sus colahorad0:es en los trahaJo, puhl1-
cados en esta, página,. La opin1on de esta rn 1sta 
se expresa ún1camcntc en las eultor1ale, La plu
ralidad de cnter10, reíleJada en la, colahorac10-
nes fim1adas responde a nuestro de,eo de mostrar 
la ma\or amplitud de ideas en henefíc10 de nue,
tros lectores. 

Editorial 

Prisioner s del aire de la 

iudad 

Los problemas relacionados con la 
defensa de los consumidores y del 

medio ambiente han calado y siguen 
calando hondamente en la 

conciencia de la sociedad. Raro es el 
día en que los medios de 

comunicación no nos dan cuenta de 
la protesta de alguna organización 

por abusos o desmanes de todo tipo. 
Este interés creciente se queda sin 

embargo a menudo en el campo de 
lo noticioso, sin haber conseguido, 
en nuestro país, a amplios 

colectivos de ciudadanos en 
organizaciones representativas. 

Algo parecido ocurre con las 
administraciones públicas que, a 

pesar de un importante y reciente 
esfuerzo, están faltas de recursos 

suficientes para acometer 
actuaciones que a largo plazo 

permitan asegurar una protección 
suficiente del medio ambiente y de 

los consumidores, con lo que su 
,1ctuación en una sociedad que lucha 

continuamente por elevar la 
producción industrial y la actividad 
económica, se encuentra en medio 

de 2 necesidades sociales ahora 
mismo contrapuestas. Salir de esta 

encrucijada es posiblemente una de 
las tareas más importantes que tanto 

gobiernos como ciudadanos han de 
plantearse, para definir con claridad 

cuál es el estado de cosas que 
debemos dejar a las generaciones 

venideras. 
A este debate han querido sumarse 
las Jornadas de Consumo y Medio 

Ambiente organizadas de forma 
conjunta entre la Delegación de 

Sanidad y Consumo del 
Ayuntamiento de Getafe y la 
Dirección General de Comercio y 
Consumo de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. La asistencia 
a ellas de importantes 
personalidades políticas y de 
especialistas en las materias en 
cuestión, es buena prueba del interés 
en definir los campos de actuación, 
en proponer medidas válidas que 
permitan a la vez el crecimiento 
económico y la preservación del 
medio ambiente y de los derechos 
de los consumidores en aras a 
conseguir un mayor nivel de 
calidad de vida que redunde en 
beneficio de todos, consumidores al 
fin y al cabo. 
Se ha planteado además la 
importancia de la ciudad como 
recipiente continuo de agresiones 
medio-ambientales producidas y 
sufridas por las mismas demandas de 
sus habitantes, revocando 
contundentemente, como puso de 
manifiesto Juan Barranco, aquel 
dicho de la Edad Media que 
señalaba que «el aire de la ciudad 
nos hará libres». Por el contrario, 
nos encontramos con que somos 
prisioneros de nuestras mismas 
contradicciones. Salir de este bache 
se hace urgente y los remedios 
puestos por nuestros ayuntamientos, 
aún siendo importantes, tendrán que 
ser más y contar con el apoyo de los 
ciudadanos, a menudo indolentes y 
sin interés por actuaciones que, 
como éstas, necesariamente han de 
plantearse a largo plazo. 
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GRUPO SOCIALISTA---------------. 

El respeto a las personas, animales 
y cosas 

Desde hace algún tiempo, se oyen con 
más frecuencia afirmaciones del siguien
te tipo: «es que no respeto a nada ni 
a nadie», «son unos gamberros. lo des
trozan todo», que tener mano 
dura», etc. 

Cuando se hacen estas afirmaciones se 
está, generalmente hablando de niños 
de jóvenes. Cuando se dice, hay que te
ner mano dura no se sabe quién debe te
nerla, pero se tiende a pensar que son 
«otros» quien tiene que ser duro y sobre 
todo el Ayuntamiento, la policía, etc., 
etc. 

Sin 
que le al Ayuntamiento. a la 
Policía. al Gobierno. etc .. etc .. creo que 
hay un paso anterior que debemos tener 
que dar los padres y los educadores. la 
EDUCACION DE LOS NIÑOS Y DE 
LOS JOVENES PARA EL RESPETO Y 
CUIDADO DE LAS PERSONAS, DE 
LAS COSAS PUBLICAS (de todos), esta 
educación cuanto más honrada, sincera 
y temprana sea es más eficaz. 

La mayoría de estas conductas antiso
ciales son conductas aprendidas, un niño 
no estropea los jardines si se le ensefia 
desde muy pequefio que no se deben es
tropear las plantas, si se le explica su uti
lidad y que son de todos y para todos, el 
niño no tira la bolsa de las patatas fritas, 
de las pipas o del bollo al suelo, si cuan
do lo hace, sus padres hacen que lo reco
ja y lo guarde hasta que encuentre la pa
pelera. Los chavales de 10-11-12 años no 
asaltan un colegio para matar a los ani
males que tiene la mini-granja del centro 
o para incendiar las aulas prefabricadas,
ni destrozan las pinturas, plastilinas.
etc., si el colegio fuese el lugar en el cual
están a gusto, si es una parte agradable de

su vida. que a veces no lo es porque los 
adultos hacemos imposible que lo sea. 

No se trata aquí de echar la culpa a na
die y menos a ningún colectivo concreto, 
padres o profesores. Se trata de poner de 
manifiesto que en nuestra sociedad tene-• 
mos un problema y debemos abordarlo. 
sobre todo por parte de aquéllos que te
nernos más responsabilidad. 

Sería fácil echarnos mutuamente las 
culpas, «no hay bastantes papeleras. si
tios para estar», etc .. pueden decir pa
dres y chicos. «no se enseña a ser limpios 
y respetuosos a los hijos, a los alumnos. 
podría decir la autoridad». Pero si unos y 
otros nos quedamos en eso. no resolvere
mos el problema. 

La mayoría de las conduelas, decía an
teriormente. son aprendidas, tratemos 
pues, de enseñar de otra manera. de en
señar nosotros con el ejemplo. no tiran
do papeles, cáscaras de pipas. basura. 
etc. al suelo sino a su lugar y a las horas 
convenidas. respetémonos entre noso
tros y a los niños. evitando insultos. 
amenazas y agresiones. no digamos nun
ca «esto lo estropeo porque quiero. que 
lo pague el Ayuntamiento que para eso 
pago impuestos», etc., etc .. y pongan las 
autoridades todos los medios posibles, 
papeleras. contenedores, medidas disua
sorias, lugares en los que se pueda estar a 
gusto y realice desde los centros escola
res una auténtica educación democrática 
basada en el respeto mutuo en la partici-
pación y en la solidaridad. 

Así empezaremos a cambiar lo que no 
nos gusta. ■

Carmen Ferrero 
Portavoz Grupo 
Concejales PSOE 

-GRUPO POPULAR

li 
• 

ClO 

Este boletín de información (del 
PSOE), ha dedicado varias páginas de su 
anterior número a defender a un solo 
concejal socialista de lo que considera 
ataques del portavoz de este Grupo. Cri
tican que se informe a los vecinos; les 
gustaría que el mensajero callara; bus
can extraí'ías «coincidencias» entre la in-

formación sobre seguridad ciudadana y 
el desarrollo de la ZUR. 

Afirman, sin recato que el informar 
sobre el incremento de las denuncias por 
inseguridad ciudadana. e incluso las nu
merosas realizaciones de grandes obras 
sin licencia municipal, puede dificultar 
la creación de empleo. Da la sensación 
de que sólo se pueden crear puestos de 
trabajo desde !a infracción o la irregula
ridad y que !a Ley no cuenta. Esta acti
tud podría ser comparada con la de un 
gobernante que pretendiera reducir el 
número de parados inscribiendo a los 
delincuentes en las oficinas del paro. 
Para ello lo importante es llegar a su ob
jetivo político sin tener en cuenta las 
normas y códigos que la sociedad y las 
leyes marcan. 

Desde este recuadro. vamos a ofrecer 
a los ciudadanos un decálogo sobre estas 
informaciones «coincidentes» que tanto 
preocupan al concejal interrogante: 

1. La delincuencia, como recogen
las denuncias presentadas en comisaría. 
han aumentado de forma considerable 
en los últimos años, y un i 9 por l 00 en 
lo que va del presente año. 

2. Utilización presupuestaria de los
fondos económicos municipales. o lo 
que es lo mismo, malversación de fon
dos impropia. 

3. Falta de manera partidista del co
bro en la publicidad del «Boletín Muni
cipal». y negativa pública de los respon
sables de que existieran los ingresos rea
les. 

GRUPO COMUNISTA---------------------------

Aunque la 
Los presupuestos de Getafc para 

1987 rebasan los 4.000 millones de 
pesetas, cantidad importante depen
diendo de los objetivos que te mar
ques sobre el papel que debe jugar un 
ayuntamiento. Para el PSOE (según 
se planteó en la presentación de los 
mismos) éste es un buen presupues
to. y2. que su concepción no es otra 
que instalarse en la gestión de la mi
seria. Para el PCE, aunque conside
ramos como positivo algunos aspec
tos o criterios que se aplican en 
confección del mismo, como son: 

- Potenciación de los irnpuestos
directos cada uno pague 

endeudamiento 
a mversioncs. 

vist es 

- Capítulo de inversiones en un
porcentaje importante sobre el pre-
supuesto global. 

A pesar de todo esto creemos que 
es un presupuesto posibilista. que no 
da respuesta a los verdaderos proble
mas de este pueblo, que lo único que 
pretende es vestir la mona de seda, 
arreglar unas calles. construir algu
nos equipamientos. para que se les 
vea bonitos, pero la zona, Getafe, si
gue fea: 12 .000 parados, pobreza. 
analfabetismo, subcultura, delín
cuencía. dogradicción. falta de vi
viendas asequibles. etc. Anlc esta 
problemática se puede decir que no 
son competencias municipales y des
de estas páginas digo que eso es men
tira. que eso es así para los que como 

••• 

el PSOE se plantean su responsabili
dad municipal como un puesto de 
trabajo bien remunerado y como la 
institución más cercana a los ciuda
danos. por consiguiente lo que de 
una forma más inmediata puede 
atender los problemas de los ciuda
danos, o pelear junto con ellos para 
conquistarlos. 

Si�ndo conscientes de que los 
equipamientos se tienen que hacer, 
que las calles se tienen que arreglar, 
etc. el Ayuntamiento tendrá que 
priorizar las necesidades más impe
riosas de los vecinos y acompasar en 
e! tiempo las cosas; no pasa nada por 
que se tarde algunos años más en 
arreglar las calles, «en vestir la 

mona», que parece ser lo más rentable 



es 

4. Doble costo en las obras del co
lector de la avenida de las Fuerzas Ar
madas, hundido antes de entrar en fun
cionamiento, y sin admitir el que se rea
lizara una investigación por este hecho 
que ha costado al pueblo 30 millones de 
pesetas en lugar de los 15 millones de 
pesetas previstos. 

5. Permisibilidad en la realización
de obras sin licencia municipal (infrac
ción urbanística), conociendo la realiza
ción de éstas al menos por parte del dele
gado de Hacienda y de la Policía Muni
cipal. 

6. Posibles especulaciones en el uso
del terreno por cambios y recambios en 
la calificación del suelo. 

7. Contratación irregular de trabaja
dores. 

8. Adjudicación de obras «extraña
mente rotativas», mediante la petición 
de tres o cuatro presupuestos, a las em
presas, con bajas de un uno por ciento de 
media; mientras que cuando se realizan 
por concurso o subasta, las bajas supe
ran el 1 O por 1 OO. Teniendo en cuenta 
que dos de las tres empresas a las que se 
piden presupuestos tienen los mismos 
propietarios. 

9. Acuerdos de contracción de gas
tos sin consignación presupuestaria, in
fringiendo la Ley. 

1 O. Realización de obras por impor
te superior a los 50 millones de pesetas 
sin que el proyecto de las mismas esté 
aprobado. 

Estas informaciones son las que ta
chan de «extrañas coincidencias» los di
rigentes socialistas. Desde su óptica has
ta parece lógico que pretendan -como en 
las dictaduras- silenciar al mensajero en 
lugar de acabar con los problemas. 11 

Sebastián Carro Sánchez 

Portavoz del Grupo Popular 

electoralmente para el PSOE. Lo im
portante es detraer una parte impor
tante del capítulo de inversiones, 
para hacer una cirujía, para cambiar
le la verdadera cara al pueblo, crear 
programas ambiciosos de cultura, 
deporte, sanidad, etc., invertir en fa
cilitar y potenciar el cooperativismo, 
fundamentalmente el juvenil, etc., 
ceder terrenos suficientes al Ministe
rio para construcción de viviendas al 
alcance de los que menos tienen, etc. 
Estos son los verdaderos problemas 
del pueblo y el resultado de sus solu
ciones es el que determinará si un 
presupuesto es bueno o malo. lll 

Adolfo Gilaberte 
Portavoz Grupo 
Concejales PCE 

REPLICA 

DECC. OO. 

COMO 

s 

Son indignantes las noticias que 
últimamente se vienen publicando 
sobre el descenso del Paro en Getafe 
(Boletín Municipal n.0 83, 15-9-86 y 
EL PAIS del 17-9-86 ), y lo son por 
que pueden hacer concebir falsas es
peranzas a un colectivo muy amplio 
de familias que tienen en sus casas 
el problema del paro. Son además 
triunfalistas y demagógicas, por que 
se atribuyen tal descenso cuando se 
dice «El paro desciende gracias al 
ambiente generado por la Oficina de 
Promoción Industrial>>, creada por 
el Ayuntamiento, por tratar de dar 
una imagen falsa del problema, que 
dista mucho de la realidad y por su
puesto de ir por el «buen camino» 
que se nos dice. 

Por lo anterior es necesario pun
tualizar lo siguiente: 

1.0 Polígono de San Marco. l. l. 
Que la inversión de más de 40.000 
millones en la creación del nuevo 
polígono, no se corresponde con los 
puestos de trabajo a crear; al día de 
hoy no se han creado ninguno, sope
na que el Sr. Alcalde contabilice el 
de la Máquina que desmonta los te
rrenos. 

1.2. Que no consta en ningún si
tio el que las empresas instaladas o a 
instalar tengan el compromiso de 
dar empleo a parados de Getafe, y 
mucho nos tememos, sean empresas 
que cierran en otras zonas, especu
lando con instalaciones y trabajado
res, y al calor de los beneficios que 
les ofrecen la ZUR y el nuevo Polí
gono, se acojan a éstos bajo nuevas 
denominaciones con las mismas o 
parecidas actividades. 

2.0 Parados en Getafe. 2.1. Los 
datos facilitados por el INEM, sobre 
el período ENERO-JUNIO de este 
año, y en los que se apoya nuestro 
«Excelentísimo Alcalde» para dar la 
noticia del descenso del paro en el 
Boletín Municipal y posteriormente 
recogidas por los medios de comuni
cación, no dicen en ninguno de sus 
puntos que el paro descienda en Ge
tafe, y mucho menos de que lo haga 
en 1.397 desempleados, ni siquiera 
que éstos tengan en la actualidad un 
puesto de trabajo. 

2.2. Que los datos por el contra
rio, indican claramente que en este 
período han aumentado las personas 
demandantes de empleo en 513. 

2.3. Que donde dice el Sr. Castro 
que se produce el descenso, es prin
cipalmente donde aumenta la de
manda de empleo, es decir, entre la 
juventud. 

Ejemplos. A) Demandantes com
prendidos entre los 19 o menos años 
y los 20-24, en el mes de enero 
5.940. 

Demandantes con las mismas eda
des existentes en el mes de junio 
6.340. 

B) De las 2.000 personas que mes
a mes son dadas de baja por el 
INEM, más del 70% corresponde a 
jóvenes que no renuevan su deman
da, por el astío que produce no reci
bir ofertas de trabajo en el tiempo 
que están inscritos y el tener quepa
sar cada tres meses por la Oficina de 
Empleo para sellar su demanda, pe
ro siguen en sus casas, aparcados en 
Institutos y Formación Profesional, 
y por supuesto sin trabajo que es lo 
que desean. 

C) Que independientemente de
las medidas adoptadas por el MI
NISTERIO DE TRABAJO, para di
simular el paro, como es el sacar a 
los demandantes mayores de 55 
años, jóvenes y mujeres que buscan 
su primer empleo, estudiantes, etc ... , 
a los que califican de población de
mandantes de Empleo no parados. 
(Vaya contradicción), los deman
dantes al final de enero eran 11.919, 
frente a los 12.432 que existían al fi
nal del mes de junio, y de los que tan 
sólo reciben prestaciones 4.000. ■

Ejecutiva Unión Local 
de CC. OO. 

EN TORNO A LA DERECHA 

Parece ser que la derecha española 
a partir del nuevo triunfo del PSOE 
en las pasadas elecciones generales; 
se muestra bastante desconcertada, 
desilusionada, lo que se traduce por 
parte de no pocos de sus integrantes 
en un rompimiento total de toda cla
se de acuerdos y alianzas. Sí, la dere
cha se disgrega y esto no es bueno. 
La democracia exige una oposición 
al partido que gobierne perfecta
mente organizada, y eso en estos 
momentos no es así, o sea, no hay un 
verdadero, un eficaz conductor de la 
derecha. 

Si un partido político quiere 
tri un far precisa ante todo: seriedad, 
firmeza, fe en sus decisiones, y sobre 
todo unidad inquebrantable; y éstas 
son virtudes que nadie puede negar
le a lo largo de más de cien años a 
PSOE. Así es como debe comportar
se un partido político. 

Esos sei10res que han dejado y si
guen dejando al señor Fraga, pare
cen ignorar que con su proceder la 



política ha terminado para ellos. Al 
pueblo español no se le equivoca tan 
fácilmente. Se acuerda un pacto, 
después éste no se convierte en el re
sultado satisfactorio que se esperaba, 
señores, paciencia a comenzar de 
nuevo, ]o que no se puede hacer es 
marcharse con unos votos consegui
dos con el apoyo del señor Fraga. Sí, 
es sensible que esto suceda y el Go
bierno lo lamenta; pues una verda
dera democracia precisa de una opo
sición leal en sus consejos, no obs
truccionista por sistema y sobre todo 
sin intrigas ineptas que a nada con
ducen como no sea a perpetuarse 
como oposición. Señores de la dere
cha con su comportamiento difícil
mente pueden conseguir el relevo en 
el poder. ■ José Victoria del Pino

¿glJE PASA CON LA 
CALLE AGUILA? 

A los vecinos del pueblo de Getafe 
- Alhóndiga no podemos ir por la
vida de esta forma porque tenemos
derecho por lo menos a estar tran
quilos en nuestra casa, y no que te
nemos que aguantar toda una serie
de extravagancias y sólo porque .en
esta sociedad haya indiviciuos que
todo es de ellos como la calle, el bar,
las casas ajenas, etc. Muchas veces
presumimos de civilizados pero des
graciadamente lo dudo y es verdad
hay momentos que no podemos pre
sumir ni tan siquiera de personas del
siglo XX. Por desgracia esto es crudo
pero es y no nos pasemos con la
democracia porque la llamada de
mocracia es precisamente el orden
de la vida, orden cívico, etc. Ojalá
pensáramos bien lo que es la demo
cracia, la verdadera, respetaríamos
más en todo los sentidos, pero de for
ma general.

Esta crítica denuncia va por la úl
tima bronca de la calle Aguila: 

Aunque a veces nos falte cultura 
no vengamos con los conocidos 40 
años que ya está bien y somos mayo
res y entendámonos con un respeto 
mutuo personal que estamos en el si
glo XX por favor a ver si nos acos
tumbramos a bajar la voz no cuando 
sean las 2 ó 3 de la noche sino cuan-
do lo otras personas o sopena 
que que llamar a la autoridad 
porque todavía existe dicho cuerpo, 
a veces con nuestra postura persona
lista somos más que nadie hoy, qui
tando la parte social de cada uno, 
por desgracia queramos o no quera
mos somos pobrecitos aunque cada 
uno con su cultura. Después de la 
bronca vino el robo aunque días des
pués y aunque haya paro pero esto 
no justifica lo otro. ■

Andrés Martínez Lázaro 
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PARA ABORTAR, LONDRES 

La primera vez que lo oí, tenía 
veinte años y desconocía su origen. 
Creía que era una frase moderna, 
consecuencia de la extraña permisi
bilidad que ha manifestado siempre 
el pueblo inglés y ha hecho que pen
sadores, artistas y políticos, perse
guidos en sus países de nacimiento, 
pudieran vivir y desarrollar su obra 
en .Inglaterr�. Me equivocaba, se
eqmvoca qmen crea que su proce
dencia es actual. «Para abortar, Lon
dres» nació con el hundimiento de la 
vencida Armada Invencible y su vi
'gencia ha permanecido hasta nues
tros días por aquella catástrofe, por 
las recientes operaciones quirúrgicas 
y por otras modalidades de malogra
mientos y fracasos que se dan en 
Londres. «Para abortar, Londres»: el 
monarca español, don Felipe II, que 
había vivido en aquella ciudad como 
rey consorte y pensaba que «viajar 
por los reinos no es útil ni decente», 
decretó el proverbio. «Para abortar, 
Londres»< díjolo el rey y las damas 
de cintura crecida y mente impúdica 
abortaron a orillas del Támesis, por
que junto al Tíbet, el Sena o el Man
zanares, ríos católicos, hubiera sido 
pecado. «Para abortar, Londres»: 

está anunciado en los folletos de via
je, junto a una foto del Temple, otra 
del cambio de guardia y una reco
mendación de visita a los más lujo
sos almacenes. Hablando de almace
nes: «Para abortar, Londrs»; se envía 
allí al afectado, a ser posible político 
en funciones, representante de una 
clase que acepte que musulmanes, 
budistas y protestantes son infieles 
cortados con un mismo paño infer
nal, que crea que el robo sólo es robo 
cuando se despoja de sus bienes a un 
rico perteneciente a su mismo credo 
y que reconozca que las demás sus
tracciones son debilidades inheren
tes al ser humano, es decir, pecadi
llos sin importancia, redimibles con 
cuatro golpes de cilicio, dados en 
víspera de fiesta en las posaderas de 
la criada, o en su defecto, en las de la 
querida. «Para abortar, Londres»: 
por esta causa, la propaganda turísti
ca más reciente aconseja: «Si usted 
quiere deshacerse de un conservador 
de la oposición, invítelo a nuestra 
ciudad y convénzalo de la debilidad 
que sienten en ella los objetos por los 
castos bolsillos». Definitivamente: 
«Para abortar, Londres>>. ■

José Alarnes 

POLIGONO DE SAN MARCOS 

CENTRO RVICIO 
En el Polígono de «San Marcos» se está proyectando un centro de servicios, 

en el que una vez construido se pondrán a la venta por SEPES locales destina
dos a las actividades de comercio en general, hostelería y oficinas; todo ello 
unido a un Centro Cívico Social en el que se instalarán servicios comunitarios 
para las industrias de la zona como salón de actos, aulas para cursos y semi
narios, exposición permanente de productos, etc. 

Teniendo previsto su construcción de forma inmediata, el Ayuntamiento a 
través de la O.P.I. está recibiendo solicitudes, sin compromiso alguno, de todas 
aquellas personas interesadas en instalar allí su negocio. 

Los locales que aún no se han reservado son los destinados a: 

- Agencias bancarias. - Mutua de accidentes laborales.
- Agencias de viajes. - Servicios Sanitarios.

Consulting. -·- Droguería.
- Gestorías. - Panadería.

Asesorías. - Tienda de Comestibles.
- Estanco. - Papelería.
- Farmacia. Imprenta.
- Ferreteria. -- Etc ...

Las personas interesadas en la adquisición de estos locales deberán dirigir
se, a la mayor brevedad posible, a la Oficina de Promoción Industrial situada 
en la C/. Cuestas Bajas, número 2, 1,0 B, con objeto de realizar la reserva. 111 



El Alcalde, Pedro Castro, y el Presidente de ENOSA, Anto
nio Rojo, se felicitan tras [afirma del Convenio. 

La Empresa Nacional de Optica y el 
Ayuntamiento crearán un Centro 
Experimental de Formación en altas 
tecnologías 
Nuestra ciudad contará a medio plazo con un Centro Experimental de 
Formación en Altas Tecnologías, destinado a la formación de trabajadores 
para que puedan utilizar todos los avances que las nuevas tecnologías 
están introduciendo en la industria, evitando así que estas tecnologías 
supongan nuevas pérdidas de puestos de trabajo. 

Para poner en marcha 
este nuevo proyecto, el Al
calde, Pedro Castro y An
tonio Rojo, presidente de 
la Empresa Nacional de 
Optica han firmado un 
convenio, el día 7, que 
compromete a los dos orga
nismos a realizar todas las 
gestiones necesarias para 
ponerlo en funcionamien
to. Este centro será el pri
mero de los de su clase que 
se cree en Madrid y uno de 
los pocos todavía en Espa
ña, ya que sólo funcionan 
en Bilbao, Ferrol, Gijón, 
Vigo y Cádiz. La inversión 
necesaria superará los 500 
millones de pesetas. 

Este tipo de centros res
...,.,..,.,,..,..,,,,,,., a una iniciativa lle-
vada a cabo por ENOSA 
el Instituto Nacional 

con el fin de for
que pue

las nuevas 
con 

una capacitación adecuada 
para dar una respuesta a las 
exigencias de una industria 
moderna en una economía 
ágil. 

Las características más 
importantes que definen a 
los CEFA T son su flexibili
dad para adaptarse a las ne
cesidades forma ti vas de 
cada zona de aplicación y 
etapa tecnológica; la mo
dulación, que le permite 
contemplar distintos nive
les de formación, su actua
lidad y su eficacia para ob
tener una buena califica
ción de técnicos y opera
rios con programas inte
grados. El centro tendrá ca
pacidad para 544 alumnos 
lo que permitirá que cada 

por sus salas hasta 
alumnos, ya que el 

�H,LHL/v máximo que se cal
cule permanencia 
so es de 6 meses. 
nal destinado a 

docentes será de 30, a los 
que se añaden otros 23 des
tinados a actividades no 
docentes. 

Las especialidades que se 
impartirán en este centro 
son robótica, autómatas 
programables, control de 
procesos industriales, mi
croelectrónica, sistemas in
formáticos, fabricación y 
diseño por ordenador, ofi
cina informatizada, elec
tromedicina, fotónica y 
energías alternativas. 

El grado de capacitación 
que se pretende conseguir 
en cada una de las especia
lidades, dependiendo de 
que el alumno realice el ci
clo completo que lo lleva a 
la especialidad o comience 
por uno de los puntos in
termedios de las citadas es
pecialidades será de usua
rios y técnicos de manteni
miento. 11 

·-BREVES· .. ·.

EXPROPIACION 
DELOS 
TERRENOS 
DELA 
CIRCUNVALA
CION 
NORTE 

El Ayuntamiento ha 
comenzado ya los trá
mites de expropiación 
de los terrenos de la 
Circunvalación Norte. 
Esta Circunvalación 
será una carretera que 
ocupará casi 39.000 
metros cuadrados y que 
unirá la Carretera Na
cional de Andalucía y 
la de Toledo por detrás 
de la zona de colegios 
de la Avda. de las Ciu
dades. 

La carretera está pre
vista con dos calzadas 
en cada sentido, con sus 
correspondientes arce
nes y mediana, y evita
rá el paso por la Avda. 
de las Ciudades del trá
fico con destino al Polí
gono de Los Angeles, 
además de permitir una 
conexión rápida entre 
las dos carreteras na
cionales que rodean 
Getafe. 

Las obras de la carre
tera empezarán entre 
finales de este año y 
principios de 1987. ■

HOGAR DEL 
JUBILADO Y 
BIBLIOTECA 

La Caja de Ahorros 
ya tiene licencia de 
obras para construir 
una Biblioteca y Hogar 
del Jubilado en la 
Avda. de las Fuerzas 
Armadas. 

Esta instalación con
tará con una completa 
biblioteca y salas desti
nadas al esparcimien
to. 11 
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El Departamento de Consumo ha venido realizan
do durante el mes de octubre y el de noviembre, a 
través del Servicio de Inspección, una campaña de 
control de papel de envolver productos cárnicos. 
Para ello se ha realizado una visita de inspección a 
25 carnicerías seleccionadas de entre las 85 existen
tes en Getafe. 

En la selección se ha procurado visitar carnicerías 
de todas las galerías de alimentación y carnicerías si
tuadas en unidad comercial independiente. 

El peso del papel no debe incluirse en el precio del 
producto. La normativa actual sólo reglamenta el 
papel envolvente de los productos cárnicos y, aun
que va a modificarse para que se encuentre regulado 
en todos los sectores, por analogía se puede aplicar a 
todos los productos. 

El papel de envolver según la resolución de la Di
rección General de Comercio Alimentario de 7-7-7 5 
(BOE 11-7-75) no puede ser superior a l /2 Kg.: 

� · - � � • . . - � - � � 
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Papel de l O grs. 
Papel de 5,0 grs. 
Papel de 2, 5 grs. 

En la Campaña realizada sólo se han escogido 
muestras de papel de envolver de 1 Kg., con el si
guiente resultado: de las 25 carnicerías visitadas, 
sólo cumplen la normativa vigente 5 carnicerías. En 
3 de ellas el papel pesaba 15 grs. En 9 de ellas entre 
20 y 2 5 grs. En las 8 restantes el papel pesaba 30 grs. 

De esta campaña se deduce que el 80% de los es
tablecimientos visitados cobran el papel de envolver 
al precio de la carne vendida, lo cual constituye un 
fraude al consumidor. ■

QUEJAS Y 
ECLAMACIONES 

Desde el 28 de octubre los vecinos de Getafe 
disponen de un Libro de Quejas y 
Reclamaciones en la Oficina de Información 
General del Ayuntamiento, para poder expresar 
y que quede constancia de sus demandas acerca 
de los servicios que el Ayuntamiento presta. 
La existencia de este Libro de Quejas y 
Reclamaciones estaba prevista en el artículo 8. º 
del Reglamento de Participación Ciudadana. 
Este mismo artículo establece que cada 3 meses 
se dará cuenta a la Comisión Municipal de 
Gobierno de las quejas presentadas por los 
ciudadanos. No obstante la Delegación de 
Información y Participación Ciudadana hará un 
seguimiento previo permanente, con el fin de 
subsanar lo antes posible las deficiencias 
encontradas por los ciudadanos en la prestación 
municipal de servicios. 11 



No te dejes enredar 
Si no te tratan bien porque 

eres joven. 
Si te miran mal porque eres 

como eres, porque vas como vas ... 
Haz valer tus derechos. 
Utiliza los servicios de la 

Comunidad de Madrid. 
Asesoría jurídica, información 

sobre empleo, servicio militar, 
objeción de conciencia . . .

Sólo para jóvenes y totalmente 
gratuito. 

Si te toman el pelo, no te 
cortes. 

Llámanos. 



JOSE LUIS RIV AS: 

De izquierda a derecha, 
Javier Saenz de 
Cosculluela, Ministro de 
Obras Públicas, Agapito 
Ramos, Consejero de 
Trabajo, Industria y 
Comercio de la 
Comunidad, y José Luis 
Rivas, Concejal del 
Ayuntamiento de 
Getafe. 

«Pretendemos que se fije la atención en los 
chos de los usuarios de la ciudad» 

vez que se ha planteado en 
forma conjunta, en unas jornadas 

a técnicos y políticos, la unión del debate 
torno al Consumo y al Medio Ambiente. Para 
José Luis Rivas, delegado de la Concejalía de 

Consumo y Medio Ambiente, que ha sido la que ha 

organizado las Jornadas en colaboración con la 
Dirección General de Comercio y Consumo de la 
Comunidad de Madrid, lo que se pretendía era 
despertar el interés por la defensa de los usuarios 
y consumidores desde el punto de mira del medio 
urbano. 

«Pretendemos -dice- que se des
pierte el interés por la defensa de los 
consumidores y usuaríos, y cuando 
hablamos de la concienciación de 
consumidores y usuarios hablamos 
también de los usuarios de la ciudad. 
Cuando planteamos Consumo y Me
dio Ambiente juntos es para que tanto 
las asociaciones ecologistas, las aso
ciaciones de consumidores y la admi
nistración vean que los problemas de 
contaminación atmosférica, ruidos, 
vertidos industriales, etc., son tam
bién problemas ecológicos y de medio 
ambiente que están sufriendo los veci
nos (usuarios) de la ciudad. 

En la mayoría de los casos fijamos 
nuestra atención en los grandes desas
tres ecológicos, cualitativamente im
portantes por sí solos, pero el mayor 
número de problemas medio ambien
tales están en la ciudad y los vecinos 
son los que la Se trata de que el 
derecho al medio ambiente no sea 
sólo un derecho genérico de todo el 
mundo, sino que también se fije la 
atención en las ciudad es. Afortunada
mente este planteamiento fue enten
dido por el Ministro de Obras Públi
cas y Urbanismo, y aceptó en su inter
vención que hay que tratarlo desde las 
administraciones». 

-A juzgar por lo expuesto en las
Jornadas, no parece fácil desarrollar 
una jilosofla común que abarque am
bos 

ésta es la 
vez que se intenta en �J,., ... .u,,u. unir los 
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problemas medio ambientales y los de 
consumo. Pero eso viene dado más 
que nada porque cuando en la admi
nistración pública se habla de consu
mo, sólo se entiende de consumo ali
mentario, cuando la realidad es que la 
mayoría de las reclamaciones de los 
usuarios se refieren a servicios, talle
res, electrodomésticos, etc. Este sería 
el nexo de unión con la actividad in
dustrial y económica, potenciada ha
cia los usuarios a través de la publici
dad. Pero si los poderes generales del 
Estado potencian la industria y la ac
tividad económica, también tienen 
que contemplar las limitaciones a esas 
industrias. Eso de hecho ya se está ha
ciendo, como por ejemplo a través de 
la Ley de Aguas de 1985, que pone 
condicionantes a los vertidos indus
triales». 

-Hablando de industrias, cabe pre
guntarse sobre el nivel de degradación 
ambiental de Getafe, que es una ciu
dad industrial. 

-«Getafe no es ni más ni menos que
cualquier otra ciudad industrial, en la 
que además se están tomando medi
das preventivas. Por ejemplo Cons
trucciones Aeronáuticas era una de 
las industrias que más contaminaba 
con sus vertidos industriales y hoy 
CASA tiene su propia depuradora y 
es un ejemplo a seguir por otras indus
trias. Getafe no es un medio idílico, 
pero tampoco es tan catastrófico 
como algunos pretenden ponerlo. En 

el Ayuntamiento también hay una 
preocupación por el medio ambiente, 
y la política de ajardinamiento y plan
taciones es buena prueba de ello. En 
este sentido, cabe tener en cuenta no 
sólo la ampliación de las superficies 
ajardinadas, sino una decisión que ha 
pasado desapercibida, como es que en 
la banda de zona verde que va en pa
ralelo a la carretera de Toledo, que es 
un importante foco de contaminación 
atmosférica, se plantea la «pyracant
ha», que es una planta con un gran 
poder de absorción de la contamina
ción. 

En el tema de los vertidos, se está 
actuando a través del Plan de Sanea
miento, construyendo una enorme 
red de colectores conectados con una 
depuradora. Antes todos los vertidos 
urbanos terminaban en un campo, a 
cielo abierto, junto a la carretera de 
Andalucía. Otros ejemplos son el ver
tedero de Uralita y el vertedero muni
cipal, que si la Comunidad Autónoma 
accede a nuestra petición, serán sella
dos y convertidos en zonas verdes. 
Con el mismo espíritu se ha abordado 
el tratamiento del matadero munici
pal, dotándolo de una depuradora y 
reconvirtiéndolo para que esté horno-

con la normativa sobre es-
tas industrias hay en la por úl-

señalaré se están imponien-
do fuertes a los vierten de 
forma incontrolada industria-
les». 

� 



En la foto de la izquierda, Pedro Castro. Junw a Federico de CaruaJal, presidente del Senado. a la derecha, junto al 
Alcalde de Madrid, Juan Barranco. 

Las Jornadas de Consumo y Medio 
Ambiente abrieron un nuevo 
debate sobre la protección de estas 
dos áreas 

Importantes personalidades de la política y de los colectivos de defensores 
de los consumidores y del medio ambiente venidos de toda España se han 
dado cita estos días en Getafe para ahondar en las posibilidades de armoniza
ción del desarrollo de la sociedad y la conservacióan de la naturaleza, esta
bleciendo por primera vez en España un debate en torno al consumo y el me
dio ambiente, entendidos corno dos conceptos que chocan o pueden chocar y 
que en consecuencia han de ser objeto de una política global, con el fin de 
evitar tensiones internas y propiciar una elevación armónica del nivel de vida 
de los ciudadanos. 

De hecho, la Comunidad Económi
ca Europea (CEE) estudia estos 2 te
mas desde una sección única, dado 
que una actividad consumista sin fre
no, y hoy todos somos consumidores 
por excelencia, repercute negativa
mente sobre el medio ambiente. Si 
bien la Constitución Española es una 
de las pocas en el mundo que en su ar
tículo contempla el derecho de los 
consumidores a ser protegidos y al uso 
y disfrute de un medio ambiente no 
degradado que ha de ser preservado 
por los organismos públicos, y que 
además la legislación española está 
homologada en este sentido con la de 
la CEE, no es menos cierto que toda
vía las administraciones públicas no 
tienen mecanismos suficientes para 
evitar el acoso diario que sufrimos 
como consumidores de casi todo, in
el u ida la naturaleza, amenazada por 
la fiebre depredadora de la sociedad 
moderna. 

La necesidad de coordinar la actua
ción de los gobiernos en sus distintos 
niveles, de forma que no se produzcan 
medidas contradictorias, fue puesta 
de manifiesto por el Alcalde, Pedro 
Castro, el primer día: «Dado que la in
dustrialización y por ende el desarro
llo económico, tiene una parte notable 
de responsabilidad en la progresiva e 
irreversible degradación del entorno 
natural. corresponde entonces a una 

orgánica política ambiental, la armo
nización de la actividad económica, 
pública y privada, con el objetivo de 
preservar los recursos naturales y me•
jorar la calidad de vida. Para que un 
país consiga el nivel de calidad de vida 
que sus ciudadanos demanda es im
prescindible que sus gobiernos inte-• 
gran esos factores demandados entre 
los condicionantes de un esquema de 
desarrollo y le dé el grado de prioridad 
necesario dentro de la pirámide de va
lores sociopolíticos que constituyen 
un programa progresista con sentido 
de futuro. 

La solución no puede ser otra que la 
coordinación en cada uno de los secto
res, Consumo y Medio Ambiente, evi
tando tensiones internas, y de estos 
dos sectores entre sí, mediante su inte
gración en una política global. 

Quiero dejar patente mi preocupa
ción por esta sociedad estacionaria de 
ahora en la que el Consumo no dismi
nuye; por lo menos, el consumo de mu
chos bienes y servicios relacionados 
con el ocio o el bienestar doméstico. 
No disminuye a pesar de una renta es
tancada, porque se va tirando de los 
ahorros, de la renta futura. Es la pró
xima generación la que tendrá que 
apretarse de verdad el cinturón, por
que nos estamos comiendo parte del 
capital que tendría que reservarse para 
producir en los próximos decenios»-. 

Los medios de comunicación 

En los últimos 15 años, se ha puesto 
de manifiesto un interés creciente de 
ciudadanos por hacer valer sus dere
chos como consecuencia y como 
usuarios del medio ambiente, si bien 
todavía está pendiente la reflexión so
bre las posibles contradicciones y so
bre el nexo común, que podría ser el 
de consumidores. En cualquier caso 
es innegable que los medios de comu
nicación han jugado y siguen jugando 
un papel importante, a pesar de los 
condicionantes que en muchos casos 
se presentan como consecuencia del 
conflicto de intereses que puede plan
tearse entre las presiones de la publi
cidad, que en el medio de subsistencia 
más importante de los medios de C0 °· 

municación, y la de los propios gru
pos sociales o políticos en defensa del 
medio ambiente y de los consumido
res. Esta fue la tesis sostenida, por 
ejemplo, por Benigno Varilla, direc
tor de la revista QUERCUS. 

En cualquier caso, y a pesar de este 
posible y a veces cierto conflicto, no 
es menos cierto que los temas de eco
logía y consumo han ido ocupando un 
espacio creciente en los medios de co
municación de los últimos años. José 
Miguel Larraya Mendía, Jefe de la 
Sección de Sociedad de El País hizo 
especial referencia a este hecho, al 
igual que Rafael Romero, director del 
programa «Consumo» de TVE, que 
señaló la importancia que la informa
ción tiene en la defensa de los consu
midores. 

Las jornadas tuvieron su arranque 
con la intervención del Ministro de 
Obras Públicas, Javier Saenz Coscu
lluela, y del Consejero de Trabajo, In
dustria y Comercio de la Comunidad, 
Agapito Ramos. El Presidente del Se
nado, D. José Federico de Carvajal, 
fue el encargado de cerrarlas, con una 
exposición del desarrollo que sufrie
ron los artículos de la Constitución re
lativos al Consumo y al Medio Am
biente en la Comisión Constitucional 
que elaboró nuestra Carta Magna. ■

l



Los presupuestos para 1987

ascienden a 4.266 millones 
Los presupuestos municipales para 1987, que ascienden a 
4.266 millones de pesetas, han sido aprobados ya inicialmente por el 
Pleno del Ayuntamiento, con el apoyo de socialistas, la abstención de 
comunistas y el voto negativo del Grupo Popular. 
Estos 4.266 millones de pesetas suponen un 19% más de dinero a 
gestionar que el año pasado. A grandes rasgos, cabe diferenciar en su 
composición los gastos de personal, que ascienden a 1.649 millones de 
pesetas (39 % del presupuesto), las inversiones, que suponen 
506 millones (35%) y 380 millones de carga financiera (12%); las 
transferencias a las fundaciones públicas suponen 280 millones, 
incrementándose éstas en un 11 % sobre el año 1986. 
Las áreas en las que el esfuerzo inversor será más patente e importante 
son las siguientes: 

- Hacienda .................................................. . 
- Limpieza, saneamiento y extinción de incendios

Seguridad Ciudadana .................................. . 
- Transportes .............................................. . 
- Enseñanza ........................................ , ....... . 
- Urbanismo ................................................ . 
- Cementerio ............................................... . 
- Deportes .................................................. . 
- Parques y Jardines ..................................... . 
- Matadero ................................................. . 
- O.P.I ....................................................... . 
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ANUNCIO: QUIOS s 

Minusválidos 

TERCERA CAMPAÑA 
DE INFORMACION, 
MENT ALIZACION E 
INTEGRACION 

Los próximos días 25, 26 y 27 
tendrán lugar una serie de actos, 
organizados por la Asociación de 
Minusválidos Físicos y Sensoriales 
de Getafe, que forman parte de la 
tercera campaña que se desarrolla 
en nuestro municipio sobre infor
mación, mentalización e integra
ción de este colectivo al ciudadano. 

Los actos se celebrarán, a las 6 de 
la tarde, en los Centros Cívicos de 
La Alhóndiga (día 25), Margaritas 
(día 26) y Juan de la Cierva (día 27) 
y cuentan con la colaboración del 
Ayuntamiento INSERSO, Coordi
nadora Estatal y Provincial, Cruz 
Roja, Protección Civil, Grupos de 
los Centros Cívicos y Medios de 
Comunicacioín de Getafe. 

T 

El Ayuntamiento Pleno en sesión ordinaria celebrada el día 7 de octubre de 1986 adoptó el acuerdo 
de iniciar los trámites pertinentes para adjudicar los quioscos destinados a la venta de prensa sitos en la 
Avda. Juan de la Cierva, 47, C/. Cataluña, c/v a San Sebastíán y C/. Faisán c/v a Reyes Católicos, que se 
hallan en la actualidad vacantes. 
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A los efectos determinados en el artículo 20 de la Ordenanza sobre instalación y funcionamiento de 
quioscos destinados a la venta de periódicos, revistas, venta de tabacos, caramelos y frutos secos, en el 
plazo de UN MES, contado desde la publicación de este anuncio en el Boletín Municipal, pueden presentar 
instancias en el Registro General de este Ayuntamiento aquellas personas que sean vecinas de la locali
dad, no excedan de la edad de jubilación o no tengan la jubilación anticipada, se encuentren en alguno de 
los casos de invalidez, minusvalía física o carencia de recursos y no padezcan enfermedad infecto
contagiosa. 

Dichas instancias habrán de ir acompañadas de los siguientes documentos: 

■ Certificado acreditativo de carecer de bienes, expedido por la Delegación de Hacienda, y de no fi-
gurar inscrito como contribuyente en la licencia fiscal del impuesto industrial.

■ Certificado negativo del Registro de la Propiedad.
■ Calificación del INSERSO de la minusvalía de su hijo/os, caso de que lo sean.
■ Carnet de paro y certificado de si percibe o no ingresos y cuantía de los mismos, en su caso.
■ Certificado de la situación laboral de los hijos, y cónyuge.
■ Certificado médico de no padecer enfermedad infecto-contagiosa.
■ Fotocopia del Libro de Familia.
■ Fotocopia del Documento Nacional de Identidad, y
■ Calificación de la minusvalía.

Lo que se hace público para general conocimiento. ■

EL ALCALDE 



I Festival de Flamenco Joven 

Nuevos cultivadores 
madrileños de un viejo arte 
andaluz 

El flamenco, el más po
pular y conocido de los rit
mos hispanos, ha tenido es
tos días presencia en Geta
fe a través del I Festival de 
Flamenco Joven en la Co
munidad de Madrid, que 
precisamente se clausura 
hoy en el Centro Munici
pal de Cultura. Este ha 
querido ser el primero de lo 
que se espera pueda ser una 
larga serie de festivales por 
los que pasen los artistas 
flamencos menores de 30 
años que residen en Ma
drid. 

Según explicaba el pin
tor y ílamencólogo José 
Rubio, el comienzo del 
Festival, hace una semana, 
este festival sigue la ruta 
trazada por la Comunidad 
para dar a conocer el fla
menco joven que se hace en 
Madrid. Desde hace algún 

tiempo, diversos proyectos 
se han puesto en marcha 
con este fin, como son el 
Aula de Flamenco monta
da por la Dirección Gene
ral de Juventud dentro del 
proyecto Rompeolas y los 
premios de cante y música 
flamenca instaurados por 
la misma comunidad. Este 
festival contó entre los fla
mencos que actuaron a lo 
largo de los dos últimos fi
nes de semana, con la pre
sencia de Pablo García, 
Antonio Benmargo y An
tonio Puerto, primero, y 
tercer premio respectiva
mente del certamen de gui
tarra y de cante flamenco 
de la Comunidad. 

Enrique Morente, 
indiscutible del flamenco 
de hoy, hizo las veces, 
como artista invitado, de 
introductor de este festival, 

magníficamente dirigido 
por Balbino Gutiérrez, 
Morente destacó el interés 
creciente del público ma
drileño, que ha llenado casi 
a rebosar en alguna ocasión 
el Palacio de los Deportes 
con motivo de festivales 
flamencos, auspiciados por 
la Comunidad Autónoma 
o el Ayuntamiento de Ma
drid. En su opinión, el fla
menco vive hoy un mo
mento extraordinario en
cuanto a 1,.,aJ.1u,:iu. 

ble sólo a muy pocas
cas pasadas.

II SALON 

NACIONAL DE 

FOTOGRAFIA 

DE GETAFE 

Entre el 18 de no
viembre y el 6 de di
ciembre tendrá lugar la 
II Exposición Nacional 
de Fotografía, en la 
Sala de Exposiciones 
«Pablo Serrano» del 
Centro Cívico del Sec
tor III. 

Esta Exposición 
está organizada por la 
Agrupación Fotográfi
ca de Getafe. 
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-¿Qué nos puede decir de este Plan?
-Nosotros vamos a tratar de conso-

lidar el programa que teníamos el año 
pasado y, por supuesto, !2s activida
des nuevas que podamos realizar va
mos a intentar hacerlas. En principio 
hemos hecho una peque11a reestructu
ración a nivel técnico para coodinar 
un poco mejor las actividades y he
mos creado el área d� Depo11e Muni
cipal. Estamos potenciando un poco 

escuel 

modallidiu:le,s.1.986·87 

e 1n.scr1p¡;ione-s 
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SANTOS V AZQUEZ 

Para esta temporada, la Fundación Pública 
de Deportes pretende reforzar el Plan de 
Actuaciones deportivas que ya comenzó el 
año pasado. La innovación más significativa 
quizá sea, según el director de la Fundación 
Santos Vázquez, la consolidación definitiva 

las estructuras de barrio, que están siendo 
autogestionadas por vecinos de cada 
barrio. nos cuenta el Plan de Actuaciones 

Fundación. ■

solidar 

de instalaciones» 
más las escuelas, hemos hecho no mo
dalidades nuevas pero sí un incremen
to del número de escuelas que ya exis
tían y, en líneas generales, reforzar el 
proyecto que iniciamos en el ejercicio 
anterior para consolidarlo definitiva
mente este año. 

nos decir de las inno-
vaciones que conlleva este Plan? 

margen de que estemos abiertos 

a cualquier otro tipo de innovación, la 
más significativa es la consolidación 
definitiva del Frontenis y la consoli
dación definitiva de las estructuras de 
barrio, que ahora las están au
togestionando los mismos barrios las 
instalaciones; y tanto uno de los 
objetivos que �v>UU.HnJu el año pasado 
que era que los ciudadanos participa
ran más en la del deporte hará 
que este año ellos decidan, 

1 plan de actuaciones deportivas ya está 
Desde el pasado mes de octubre está 

en marcha el Plan de Actuaciones de 
la Fundación Pública de Deportes 
para la temporada 86/87. Se conside
ra un ambicioso proyecto y, en él ten
drán cabida la mayor parte de los de
portes y un elevado número de depor
tistas e instalaciones. 

Este plan contará con programas de 
Educación Física Escolar, Escuelas 
Deportivas Municipales, Juegos De
portivos Municipales, Programa del 
Deporte para todos y Barrios, Progra
ma del Club Deportivo Municipal, 
Programa de Comunicación, Estudios 
y Documentación., Programa de Gim-

nasia de Mantenimiento 2.ª y 3.ª 
de Subvenciones Fi

nalistas a y Entidades Deporti
vas, Programa de Mantenimiento de 
Instalaciones Públicas Deportivas, 
Programa de Actuación Administra
tiva, Programa de Cesión y Alquiler 
de Instalaciones y, por último, Pro
grama de Relación e intercambios con 
otros Patronatos. Como puede obser
varse en esta extensa enumeración de 
actividades se puede afirmar que el 
abanico de posibilidades para realizar 
deporte, es bastante amplio. 

Con este número de programas y 
realizaciones deportivas, la Funda-



«Una de las cosas más 
gratas que he vivido 

como experiencia desde 
que estoy en la 

Fundación es la enorme 
comprensión que han 

tenido las asociaciones 
de vecinos, de padres, 

etc. hacia nosotros» 

utilización de instalaciones, horarios, 
forma de uso, etc ... 

-¿Se ha podido apreciar la concien
ciación de los ciudadanos en el ante
rior Plan? 

-Y o una de las cosas más gratas que
he vivido, como experiencia desde 
que estoy en la Fundación, es la enor
me comprensión que han tenido las 
asociaciones de vecinos, de padres, 
etc ... hacia nosotros. Es verdad que 
hay una cierta tensión, un cierto ma
lestar porque no había mucha satis
facción de la situación anterior en es
tos dos últimos años en el Patronato. 
Afortunadamente creo que esa situa
ción ha cambiado, hay predisposición 
a trabajar en conjunto porque en defi
nitiva los ciudadanos se han mentali
zado de que el deporte es una cosa de 
todos y que todos estamos en el mis
mo carro. Hay que agradecer a las 
coordinadoras de deportes de barrios 
y a las otras entidades sus ganas de tra
bajar en conjunto. 

-¿Qué espera de este plan de Actua
ciones a todos los niveles? 

-Espero consolidar, sobre todo, la
infraestructura de instalaciones y 
como segundo punto, también priori
tario, el consolidar el nivel de partici
pación de la gente. Quiero decir que 
los ciudadanos han de mentalizarse de 
que todos debemos poner algo de 
nuestra parte para sacar adelante to
dos los proyectos. 111 

marcha 

c1on Pública de Deportes pondrá en 
funcionamiento a todos sus técnicos y 
monitores y, por otro lado, intentará 
racionalizar al máximo las instalacio
nes de que dispone así como de los co
legios públicos e instalaciones de ba
rrios. Participarán desde los más jóve
nes hasta los de mayor edad. Se inten
tará que todos los objetivos previstos 
lleguen a su fin. Ahora sería pronto 
para sacar conclusiones, pero es indu
dable que si se cumplen los pronósti
cos se podrá afirmar que se avanza en 
lo que al área de depo1ies se refiere. El 
tiempo dirá si dicho proyecto ha teni
do la resonancia y éxito que se espera 111 

Más 
para el dep 

Nico Méndez 

Hemos de empezar diciendo que en los presupuestos del 
Ayuntamiento para el ejercicio siguiente el deporte contará 
con un aumento respecto al año anterior. Este año la cuantía 
será de el orden de 138.710.835 pesetas, lo que supone un 
incremento del 18 % con respecto al año anterior y en cifras 
son 21.600 .000 pesetas más que el ejercicio anterior, ia 
subvención directa del Ayuntamiento a la Fundación Pública 
de Deportes son 104.510.834 pesetas con el consiguiente 
crecimiento del 19,6%. 

Las distintas partidas globales han 
quedado desglosadas del siguiente 
modo: Personal y Seguridad Social 
se llevará la cantidad de 
106.363.834 pesetas. Las Activida
des corrientes deportivas contarán 
con 27.633.000 pesetas. Transferen
cias y subvenciones dispondrá de 
4. 512.000 pesetas. En este ültimo
apartado hay que señalar que las ci
fras son idénticas a las del ejercicio
anterior y, por otro lado, con el tema
de los sponsors serán más los equi
pos y entidades que podrán contar
con las subvenciones.

Por otro lado, dentro del capítulo 
de Inversiones que se contempla en 
los presupuestos del Ayuntamiento 
y que vaya a afectar directamente a 
las instalaciones deportivas diremos 
que se va a contar con la cifra de 2 5 5 
millones. Las instalaciones que se 
verán beneficiadas serán el Polidc
portivo Sector 3 con un total de 150 
millones. Polideportivo Juan de la 

Cierva 1 7 millones. Polideportivo 
San Isidro 7 millones. También en el 
Polideportivo Sector III se ampliará 
la zona deportiva, acondiciona
miento del edificio central y la vi
vienda del conserje se llevarán un 
total de 41 millones. Polideportivo 
descubierto de Las Margaritas 3 mi
llones. Polideportivo Giner de los 
Ríos 2 millones. Polideportívo Ma
gallanes en la acometida de la 2.ª 
fase contará con 20 millones para 
construir la valla, cerrar el edificio y 
los vestuarios y construir e iluminar 
la pista polideportiva. Instalaciones 
Básicas en los barrios 9 millones .. 
Cerramiento e iluminación de los 
colegios públicos 5 millones. Y, por 
último, adquisición de un vehículo 
de transporte 750 .. 000 pesetas. En 
total lo destinado al deporte para el 
próximo ejercicio será la nada des
preciable cifra de 393.390.835 mi
llones. Esperemos que poco a poco 
se cuente con más dinero para la 
práctica deportiva. 111 
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En el 13 de Artillería 
se han utilizado los 
materiales más 
inverosímiles para 
montar la 
infraestructura de la 
exposición, como es el 
caso de estos bidones, 
que una vez de pie 
sujetan la estructura 
de soporte de los 
cuadros.· La foto fue 
tomada durante el 
montaje. 

su trabajo, insuficiente co
nocido en su intensidad y 
variedad por el público de 
Getafe, que lo más que ha 
podido apreciar hasta aho
ra han sido aspectos par
ciales de los creadores plás
ticos de Getafe. 

Primera muestra colectiva de 
los artistas plásticos de Getaf e 

El origen de la idea está 
en la dispersión y multitud 
de demandas presentadas 
por todos o casi todos los 
artistas al Ayuntamiento 
para que este apoyara de la 
difusión y divulgación de 
su quehacer. Ante esta si
tuación, la Delegación de 
Cultura propuso a algunos 
de ellos, aquéllos con los 
que más contacto tenía, 
realizar una convocatoria 
pública a todos los pinto
res, escultores, dibujantes, 
etc. de Getafe, de la que di
mos cuenta en esta revista 
con el fin de entre todos es
tudiar la posibilidad de rea
lizar una muestra colectiva 
organizada por ellos mis
mos. Afortundamente, dos 
meses después llega hasta 
el público este primer en
cuentro que puede ser un 
magnífico punto de partida 
para aunar esfuerzos y pro
piciar la comunicación en
tre este disperso colectivo, 
de tal forma que sea posible 
repetir en el futuro este 
tipo de actividades al igual 
que ha ocurrido con otros 
sectores profesionales de la 
ciudad. Desde estas pági
nas queremos animar a los 
aficionados de Getafe para 
que acudan a ver la que 
probablemente sea la 
muestra más completa del 
quehacer de estos artistas 
que viven entre noso
tros. 11 

Los artistas plásticos de Getafe parece que empiezan a encontrar 

puntos en común. Al menos eso puede deducirse a la vista de la 

organización del «Primer Encuentro de Artistas Plásticos de Getafe» 

que ha reunido por primera vez una cuarentena de artistas locales 
en tomo a exposiciones, charlas, realización de obras colectivas, etc. 

que se desarrollarán entre el 18 y el 27 de este mes en el 13 de 

Artillería y en el Centro Municipal de Cultura. 

Pintores como los del 
Colectivo Canaima, la Es
cuela de Pintura, Antonio 
Cheka, Juan Vergara, 
Bianchi, o Esther Neíla: di
bujantes, entre los que se 
encuentran Juan Manuel 
Romero García y Mari Fe 
Gil Vicente o escultores 
como Lorenzo Gómez. 
Beatriz y Antonio Haro, y 
una larga lista más de artis
tas, expondrán en el 13 de 
Artillería y en el Centro 
Municipal de Cultura, ade
más de realizar encuentros 
destinados a intercambiar 
ideas y experiencias sobre 

el arte en general y sus di
versas manifestaciones. 

La muestra se abrirá el 
día 18 de noviembre, con 
una cita a las 6 y media de 
la tarde en el Centro Muni
cipal de Cultura y otra a las 
7 y media en el 13 de Arti
llería, donde el Colectivo 
Canaima ha montado un 
vanguardista diseño del es
pacio destinado a la expo
sición y al resto de las acti
vidades en una de las naves 
del antiguo cuartel. Entre 
los invítados figuran pinto
res y escritores como Angel 
Aragonés, de reconocida 

e constituye los C
Durante el mes de octubre se han constituido los 
Consejos Sectoriales de Bienestar Social, Deportes, 
Consumo y Medio Ambiente, Juventud e Infancia y 
Cultura. Con ello se desarrolla lo establecido en el 
título III del Reglamento de Participación Ciudadana y 
se instaura un medio más de intercomunicación entre el 
Ayuntamiento y los ciudadanos a través de sus 
asociac10nes. 
La diferencia entre Consejos Sectoriales y Juntas de

Barrio, ya en funcionamiento desde hace afio y medio, 
está en el marco de referencia. Las Juntas de Barrio 
tienen su ámbito de acción en el Barrio donde radiquen, 
procurando plantear alternativas a los problemas y 
deficiencias del mismo. Los Consejos tienen su ámbito 
de acción sobre todo el municipio y en cada uno de los 
sectores de actividad que componen las competencias 
municipales. 
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._,�.__,u...,1a en Getafe, Pepe 
Duarte, Julián Vallejo, 
Melguizo y Pepe Castille
jo, sin olvidar la música 
que tendrá como exponen
te al grupo «Derrame Cere
bral». 

Una larga 
maduración 

La muestra nace pues 
como el empeño y 

colectivo de los 
>U.uLl 'V�Jc} de Getaf e 

para dar a conocer a todos
sus convecinos los frutos de

ns s ctoriales 
Estos Consejos Sectoriales tienen diversas funciones, las 
cuales les convierten en interlocutores básicos, al 
tiempo que las Juntas de Barrio, de las reivindicaciones, 
alternativas y sugerencias de los ciudadanos ante el 
Ayuntamiento. Su importancia es evidente porque en 
todas aquellas actividades que componen la vida 
cotidiana de una comunidad (el deporte, el consumo, el 
medio ambiente, la cultura, etc.) los ciudadanos deben 
ser los que expresen sus aspiraciones para así conseguir 
esa ciudad más habitable que todos deseamos. 
Conviene aclarar que una vez constituidos los Consejos 
Sectoriales se pueden seguir incorporando todas aquellas 
asociaciones que así lo deseen. Para ello sólo hace falta 
que hagan llegar a la Concejalía de Información y 
Participación Ciudadana, por escrito, el nombramiento 
de su representante en el correspondiente Consejo 
Sectorial. 11 



En recuerdo de la I Escuadra de Aviación. - Un 
numeroso grupo de viejos militares de la República, 
acompañados de familiares y amigos, asistieron emocio
nados al descubrimiento de un monolito conmemorati
vo de los 60 años de fundación de la Escuadra Aérea n.º 
1, que tuvo durante algún tiempo su base en Getafe. 
Ante este el día del Pilar, el Coronel Torner, 
de 86 años, situado en la fotografía a la izquierda del 
Alcalde, depositó una corona de flores. El monolito está 
situado en los jardines que hay frente a la Base Aérea, 
cuyo jefe, el coronel Conejero, también asistió al acto, 
expresando así su cariño y respeto a los que llamó «mis 
aviadores más viejos». 111 

Bibliobuses de la Comunidad. - La Comunidad Autó
noma ha puesto en marcha un servicio de bibliobuses por 
los pueblos de la geografía madrileña. Estas bibliotecas 
ambulantes vienen a Getafe todos los lunes y en ellos se 
pueden obtener libros mediante el sistema de préstamos. 
Los en donde se puede recibir este servicio de la 

de Madrid son: en Margaritas, de 12,45 a 
en la C/. Sánchez Morate; en Juan de la Cierva, de 

15 a 16 horas, en la Plaza de las Provincias; en S. Isidro, 
de 16, 15 a 17 h., en la Plaza de Lisboa. En la Alhóndiga, 
de 17, 15 a 18 h. en la Plaza de Tirso de Molina y en El 
Bercial de 18, 15 a 19, 15 h. frente al colegio Seseña Bena
ventc. 111 
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INFORMATICA PROFESIONAL 

BASIC-COBOL 

ABIERTO EL PLAZO DE MATRICULA 

(comienzo de grupos todos los meses) 

Temario: 

111 Introducción a la Informática III de programación 
de III Lenguaje Basic-Cobol 

11 Tratamiento de datos ■ Diagramas II Ficheros/ Archivos 

PRACTICAS DIARIAS CON ORDENADOR AMSTRAD 

CENTRO COLABORADOR DEL INSTITUTO NACIONAL DE EMPLEO (INEM). N.0 3.127 

LOGOS - C/. MADRID, 67 - 2.o lzqda. Tel. 695 96 59 
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En diciembre entrará en 

funcionamiento el Centro de 

Asistencia Primaria de El 

reco 
Hacia la mitad del próximo mes de diciembre entrará en 

funcionamiento el Centro de Salud de El Greco-San Isidro, 
según han manifestado a la Delegación de Sanidad y Con
sumo fuentes de la Dirección Provincial del Insalud. 

Este nuevo Centro de 
Asistencia Primaria tiene 
dos plantas, además de la 
baja y contará con 1 O con
sultas de medicina generaL 
6 de pediatría, 2 asistentes 
sociales, 2 consultas de to
coginecología, 2 consultas 
de Salud Mental un área 
medico qmrurgica, una 
sala de muestras y un equi
po de urgencias. 

El centro responde al 
mismo discfio asistencial 
que el de Margaritas, con 
horarios de jornada conti
nua para los médicos, de 
forma que aumenta sensi
blemente el tiempo dedica
do a la atención de los en
fermos. ■

CALASANZ 

día 8 de diciembre se celebrará la 3.ª 
del Cross Calasanz. En él tomarán parte las 

categorías de Benjamines, Alevines, Infantiles, Cade
tes, Veteranos resto de las categorías. La salida ten
drá lugar en la de la Constitución con llegada 
en el Colegio de los Escolapios. Para mayor informa
ción conviene dirigirse a la calle Leganés, 6 ó bien al 
teléfono 69 5 19 00 del 1 al 5 de diciembre de 17 ,30 a 
20 horas. 11 

Las Margaritas. - El pasado día 8 se inauguró por fin 
la Instalación Polideportiva de Las Margaritas. Dichas 
instalaciones cuentan con 2 pistas polideportivas, una de 
ellas con frontón, el cerramiento y la iluminación. El 
montante total ha costado alrededor de los 30 millones y 
desde el día de la inauguración, los vecinos de dicho ba
rrio ya cuentan con instalación para la práctica deporti
va. Esperemos que sean muchas más las pistas de este 
tipo que proliferen por todo Getafe. ■

J T 

INFORMACION SOBRE LOS TALLERES DE ROMPEOLAS 1986 

8 

RADIO 

Horario 

Lunes: de i 0,00 a í 4,00 h. 
Martes y miércoles: de 15,00 a 17,00 h. 
Duración: 1 00 h. 
Edades: de 16 a 25 años. 
Comienzo: 3 de noviembre. 
Clases Teóricas: en !a Casa de la Juventud. 
Clases Prácticas: Onda Madrid. 
N.o total de plazas: 15.

VIDEO 

Horario: 

Lunes, miércoles y viernes: de 10,00 a 14,00 h. 
Duración: 100 h. 
Edades: de 1 6 a 25 años. 
Comienzo: 17 de noviembre. 
Clases: Casa de la Juventud. 
N.o total de plazas: 20.

ORGANIZA: Consejería Educación y Juventud (C.A.M.). 



EXPOSICION DE PARQUES Y JARDINES DE 
-

TODA ESPANA EN EL 13 DE ARTILLERIA 
Desde el día 8, las instalaciones del antiguo 13 de Artillería sirven de sede a una magnífi

ca exposición de imágenes de parques y jardines de todo el territorio nacional, desde el Retiro 
madrileño, al sevillano de Maria Luisa o el barcelonés Parque Güell, además de los de Getafe, 
que no son pocos. 

La exposición tiene 150 fotografías de gran tamaño de parques y jardines de toda España, 
procedentes de la colección ((Jardines de España», propiedad de la Asociación Española de Par
ques y Jardines Públicos. Además cuenta con maquetas, planos y fotografías de los parques 
que la Comunidad Autónoma de Madrid está construyendo por la geografía madrileña, como es 
el caso del nuestro de La Alhóndiga. 

El Servicio Municipal de Parques y Jardines que ha sido el que ha organizado esta exposi
ción, ha presentado también maquinaria utilizada en los trabajos de jardinería y forestal y un 
jardín natural sobre una superficie de unos 120 metros cuadrados. 

Los curiosos y amantes de las plantas y las flores tienen todavía oportunidad de ver esta 
muestra hasta el sábado 22 de noviembre, en el 13 de Artillería. 






